

# le J D J

le Journal Des Jeunes du CMJ de Wickerschwih



Le Conseil Municipal des Jeunes continue sur sa lancée. Madisone, Maire junior, et ses conseillers municipaux en herbe vous offrent leur deuxième Journal Des Jeunes. Bonne lecture à tous.



Madisone



Apolline



Lucile



Eva



Laure



Camille



Civisme p.3

Histoire p.4

Animaux p.5

Ecologie p.5

Bricolage p.6

Humour p.6

Nos activités p.7

Chères wickerschwihriennes,  
Chers wickerschwihriens,

Voilà déjà près de 18 mois que le conseil des jeunes a été lancé.

Malgré la Covid, nous avons réussi à participer à de nombreuses activités au sein du village même si nous n'avons pas pu nous retrouver autant que nous l'aurions souhaité durant cette 1ère année. D'ailleurs le conseil municipal a accepté notre proposition de proroger d'un an notre mandat.

Nous avons aussi souhaité augmenter l'âge des futurs candidats qui a été fixé de 8 à 14ans (au lieu de 7 à 10). Les prochaines élections auront lieu en 2024.

Une de nos conseillères ayant déménagé, notre groupe s'est réduit à 5. C'était ma 1ère adjointe. Il nous a donc fallu procéder à de nouvelles élections d'adjointe. J'ai le plaisir de vous annoncer que c'est Apolline Sacquépée qui a été élue. Elle me seconde et me représente dans les manifestations lorsque j'en suis personnellement empêchée.

En attendant de nouvelles élections générales, nous avons coopté Camille Frieih qui s'est toujours investie à nos côtés et que nous remercions très sincèrement.

Comme vous pourrez le voir dans ce journal, nous avons été heureuses de pouvoir partager de bons moments avec les aînés et souhaitions, avec eux, pouvoir construire notre village de demain.

Entre activités et découvertes, nous vous souhaitons une belle lecture et espérons obtenir votre soutien dans nos prochaines activités.

Au nom du CMJ,

Madisone,  
Maire Junior.



Madisone, Maire Junior, Apolline et Richard Ley, Maire de Wickerschwihri

## Avis aux amateurs

Comme l'an passé, nous tiendrons des ateliers de bricolage pour Halloween et Noël.

Nous souhaitons ouvrir ces ateliers à tous ceux qui, entre 8 et 14 ans, auraient envie de nous rejoindre pour 2 matinées :

- Dimanche 23 octobre de 9h30 à 12h :  
- Bricolages d'Halloween pour décorer la place de la mairie.
- Vendredi 11 novembre de 9h30 à 12h :  
- Bricolages de Noël pour la fête des aînés.



Pour vous faire découvrir le SNU, j'ai décidé d'interviewer ma grande soeur qui a voulu s'investir dans cette démarche civique.

“Armèle, tu as décidé de démarrer le Service National Universel cet été et j'aimerais que tu nous en dises plus.”



**Peux-tu nous expliquer ce qu'est le SNU ?** C'est un service qui est mis en place par l'État pour des jeunes volontaires de 15 à 17 ans. Il a pour but de nous apprendre de nouvelles choses et de nous impliquer dans nos vies de citoyen. Il se déroule en plusieurs étapes. J'ai déjà pu participer au séjour de cohésion.

**C'est quoi, le séjour de cohésion ?** Cette première étape obligatoire dure environ deux semaines. Me concernant, j'ai participé à la session de juillet où, depuis Colmar, j'ai pris le bus afin de me rendre au Lycée de Pixérécourt près de Nancy. J'y ai rencontré plein de personnes et j'y ai appris de nouvelles choses à travers des activités pratiques.

**Qu'est ce que tu y as fait ?** Chaque journée commençait à 7h30 par une heure de sport. Après le petit-déjeuner, chaque compagnie se rassemblait en se rangeant par maisonnées devant leur tuteur. Ensuite se déroulait la levée des couleurs : c'est une grande cérémonie avec l'ensemble des encadrants et des volontaires où le chef de centre nous donne les instructions de la journée. Puis, il appelait trois volontaires à sortir de leurs rangs pour procéder à la levée du drapeau. Une fois celui-ci dans les airs, la Marseillaise était chantée. A la fin de la cérémonie, toutes les compagnies repartaient pour se rendre à leurs diverses activités. A midi, le repas était servi à la cantine suivi d'un petit temps calme puis les activités reprenaient. Chaque soir, les tuteurs de chaque compagnie organisaient des veillées avant que tout le monde aille se coucher.

**Quelles sont les activités que tu as pratiquées pendant le séjour ?** Nous avons exercé différents sports comme du volley, du foot, de l'ultimate ou encore du ping-pong. Des intervenants de l'Armée, de la Gendarmerie ou encore de la Police sont venus nous parler de leurs métiers. Nous avons aussi participé à des activités pratiques ayant pour but de nous sensibiliser sur la façon de gérer son budget, de pratiquer les gestes de premiers secours ou encore de savoir comment agir contre le harcèlement ou les addictions. Des bénévoles ont présenté leurs actions au sein des associations, comme par exemple les Restos du Cœur.

**Et l'activité que tu as le plus aimée ?** L'activité qui m'a le plus plu est sans aucun doute le week-end de bivouac où nous avons dormi à la belle étoile et mangé de vraies rations militaires. Nos encadrants nous ont organisé une olympiade avec différentes activités sportives, intellectuelles comme des énigmes, des questions de culture générale ou encore de logique. J'ai aussi beaucoup aimé la journée du défilé du 14 juillet sur la place Stanislas de Nancy. C'est aussi une journée où nous avons eu le droit de choisir nos activités en autonomie avec un budget dédié dans un temps imparti (bowling, restaurant asiatique et aquarium étaient au rendez-vous).

**Qu'est ce que tu retiens de cette première expérience ?** C'est un séjour qui m'a beaucoup plu et que je recommande à tout le monde. J'ai pu rencontrer de nouvelles personnes de plusieurs départements différents et partager avec elles des moments de solidarité et de partage. Cela m'a permis d'en apprendre plus sur certains métiers et de faire des activités que je n'aurais pas pu découvrir dans un autre cadre.

**Et maintenant, c'est quoi la suite ?** Je vais maintenant effectuer une mission d'intérêt général de 84h. J'ai décidé de la faire à la Gendarmerie Nationale de Colmar. Suite à mon entretien, je vais m'immerger une semaine dans une caserne puis construire en équipe une action de prévention.

# Les activités de l'école d'hier et d'aujourd'hui

par Apolline

Ma curiosité étant toujours très grande, j'avais envie de comparer la vie des écoliers de Wickerschwihr.

## L'école d'hier (années 80)

### Les activités culturelles

Leur gentil instituteur leur faisait apprendre les secrets de la faune et de la flore. Et pour les CM1, il y avait quelques petites choses en plus comme reconnaître les différentes plantes et arbustes ou encore les endroits où nichaient les hiboux. Les élèves faisant aussi des masques pour carnaval.

### Les activités sportives

Il y avait le cours de l'école chaque année. En plein hiver, il est même arrivé à l'instituteur d'emmener ses élèves faire de supers batailles de boules de neige. Ceux qui n'aimaient pas se prendre des boules de neiges dans la figure, faisaient des bonhommes de neige.

### Activités de fin d'année

Les enfants présentaient tous les ans, un spectacle de fin d'année aux parents, composé de musique, de chants et de jolis déguisements. On pouvait y voir un cuisinier jouant du saxophone, un marin jouant de la clarinette. Certains chanceux ont aussi pu partir en classe de mer.

40 ans après, les activités ont certes changé mais l'apprentissage et les découvertes sont toujours au programme.

## Les blagues des écoliers

### Interview de Bilou, ancien instituteur de Wickerschwihr, sur des anecdotes en classe :

Une fois pendant un cours d'arithmétique (math), un élève qui n'arrivait pas à faire un problème s'est énervé et a jeté son livre à la poubelle en disant : "Ce problème y m'énervé !!!" devant toute la classe. Ou une autre fois, une élève en colère a enfermé son camarade qui l'embêtait dans le local poubelle. Il y est resté un moment jusqu'à que l'instituteur s'en rende compte.

## Photos d'époque

Reconnaissez-vous Monsieur le Maire dans les photos ci-dessous ? Ainsi que Bouby, notre conseillère municipale qui m'a aidé à réaliser cet article ?



Le chat est un animal de la famille des mammifères. Il fait partie de la famille des félidés et le cri caractéristique du chat est appelé le miaulement.

Il peut avoir jusqu'à 8 petits par portée. Une chatte est enceinte pendant environ 2 mois. Lorsque les bébés chats naissent, ils restent aveugles durant quelques jours.

Il est également digitigrade, ce qui veut dire qu'il marche sur la pointe des pieds, ou plutôt sur les doigts de ses pattes. Ses griffes sont rétractiles, c'est à dire qu'il peut les sortir et les rentrer. C'est pour cela qu'elles ne s'usent pas lorsqu'il marche.



Un chat adulte peut dormir de 16 à 20 heures par jour. Les chatons et les vieux chats peuvent dormir quant à eux près de 22 heures par jour.

Enfin, ce félin a une durée de vie allant de 12 à 18 ans.

La nature est l'ensemble des êtres vivants, animaux et végétaux, ainsi que le milieu où ils se trouvent (minéraux, mers, montagnes, continents).

La nature est souvent associée à l'environnement, la forêt ou les rivières. C'est aussi le monde physique qui nous entoure.

La nature n'est pas très respectée par les hommes alors qu'elle est indispensable.

On peut réduire le gaspillage en appliquant la règle des 4 R :

- **Réutiliser** : favoriser les circuits d'occasion pour acheter ou donner son matériel usagé.
- **Réparer** : pour prolonger la vie d'un objet.
- **Réduire** : pour gagner de la place dans la poubelle.
- **Recycler** nos déchets : 27 bouteilles en plastique = 1 pull en laine polaire.

On peut aussi

- Encourager le développement des filières qui respectent l'environnement.
- Utiliser une gourde (plutôt que les boissons en bouteille).
- Manger bio.
- Manger des produits locaux.
- Privilégier les transports en commun et les vélos.



# Une banderole de fantômes

par Camille

Halloween arrive à grand pas ! Alors si tu t'ennuies et que tu ne sais pas quoi faire, voici un bricolage à faire pour effrayer toute ta famille.

## Matériel



- des feuilles cartonnées noires et blanches
- une cordelette
- des ciseaux



- un crayon
- du ruban adhésif
- des yeux mobiles



## Etapes de fabrication

1. Avec le crayon, dessine des fantômes sur les feuilles cartonnées, puis découpe-les.
2. Colle les yeux mobiles sur les petits fantômes.
3. Crée autant de fantômes que tu veux mettre sur ta banderole.
4. Coupe une grande longueur de cordelette.
5. A l'aide du ruban adhésif, colle la cordelette derrière les fantômes.

Tu as fini.

Maintenant, accroche la banderole n'importe où et recommence ce tuto autant de fois que tu veux.



# Les blagues du CMJ

par Madison



Qu'est-ce qui monte quand la pluie tombe ?

Réponse : un parapluie.

Que dit un livre de mathématiques à un autre ?

Réponse : Ne me dérange pas, j'ai mes propres problèmes!

Quel nuage est si paresseux qu'il ne se lèvera pas le matin ?

Réponse : le brouillard.

Que dit une fraise sur le dos d'un cheval ?

Réponse : Tagada !

Toto a eu 20/20 en rédaction et sa maitresse lui dit:

- Tu peux me l'avouer, ta mère t'a aidé ?
- Non, elle ne m'a pas aidé. Elle l'a faite toute seule.

# Nos activités du dernier semestre

Etant membre du Conseil Municipal des Jeunes, nous sommes très actifs dans notre village :

- Une fois par mois, nous contribuons à la gestion de la cabine à livres avec l'association des joyeux retraités.
- Nous allons fabriquer les décors d'Halloween et de Noël pour embellir notre mairie et notre village.



- Nous avons participé à la fête de la pomme de terre en tenant le stand du CMJ et en défilant sur un char.



- Nous avons fait partie du comité français lors de la soirée du 25ème anniversaire du jumelage avec la ville allemande de Bahlingen.



- Nous avons tenu un stand de ventes de gâteaux pendant la journée des associations.



- Nous aidons souvent lors des journées citoyennes.



- Nous participons à la décoration, au service et au bon déroulement du repas des aînés.



Pour l'avenir, nous souhaitons :

- Visiter l'assemblée nationale ou le conseil de l'Europe (sur proposition de notre députée Mme Brigitte Klinkert)
- Faire de petits films, interviews ou reportages sur différents thèmes.
- Visiter et comprendre la restauration de vieux châteaux.

# Notre église Saint-Jacques le Majeur

Les travaux de l'église sont presque achevés (il ne reste plus qu'à réaliser le drainage autour de l'édifice).

Nous avons, avec fierté, participé à l'inauguration de cette restauration qui a eu lieu les 8 et 9 octobre dernier, 160 ans après sa construction qui date du 12 octobre 1862 !



## Nos prochains rendez-vous

**Dim**  
**09/10**

**Inauguration de la restauration de l'église**  
11h sur le parvis de l'église

**Dim**  
**23/10**

**Décorations Halloween**  
11h30 à la Salle des Fêtes

**Lun**  
**31/10**

**Halloween**  
18h à la Salle des Fêtes

**Ven**  
**11/11**

**Bricolage de Noël**  
9h30 à la Salle des Fêtes

**Dim**  
**13/11**

**Commémorations 11 novembre 1918**  
11h à l'Eglise  
Dépôts de gerbes

**Dim**  
**04/12**

**Repas des aînés**  
11h à la Salle des Fêtes  
Aide au service  
Rencontre intergénérationnelle

## Infos pratiques

Ce journal a été réalisé par la municipalité de Wickerschwyr.  
 Directeur de publication : Richard LEY  
 Conception: Emmanuel DAUSSE  
 Ont participé à ce numéro : Danièle UTARD, Sandrine CARRE, Lyubica DAUSSE, Madison, Lucile, Laure, Apolline, Eva et Camille.

Imprimerie MACK— Ce document a été imprimé sur du papier recyclé

**Mairie de Wickerschwyr**  
 37 Grand-Rue - 68320 Wickerschwyr  
 Tél. 03 89 47 40 21 - Fax 03 89 47 46 49  
 mairie@wickerschwyr.fr  
 www.communedewickerschwyr.fr

**Horaires d'ouverture**  
 Lundi 16h-19h  
 Mardi de 14h à 17h  
 Jeudi et Vendredi de 8h à 12h  
 Le Maire et ses adjoints reçoivent sur rendez-vous.